


TUMULTOS Y 20 HERIDOS EN SUDÁFRICA

Miles de personas intentaron ingresar al partido amistoso en el que Nigeria derrotó 3-1 a Corea del Norte, en el estadio Makhulong, en los suburbios de Johan-
nesburgo. Los problemas comenzaron antes del encuentro cuando los aficionados, la mayoría sin boleto, se agolparon a las afueras del inmueble. De último
momento se repartieron entradas gratuitas y se difundió el rumor de que los nigerianos podrían ingresar sin pagar. Entonces empezaron los empujones y los
forcejeos con la policía que intentaba contenerlos, porque los 10 mil asientos ya estaban ocupados. Las autoridades afirmaron que los incidentes nada tienen
que ver con el dispositivo de seguridad montado para Sudáfrica 2010, ya que es ‘‘totalmente confiable’’ ■ Foto Ap
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■ Equipos especializados dan por concluidos los trabajos de recuperación

■ Sólo seis restos, identificados, entre ellos el del director del penal de Iguala

■ Rastrean en Guerrero otros sitios donde cárteles arrojen a sus víctimas

■ 5SERGIO OCAMPO ARISTA, CORRESPONSAL

■ 5

■ 41PATRICIA MUÑOZ RÍOS

Traían armas
los tres menores
abatidos por el
Ejército: PGR 
■ Abre pesquisas para llegar
a la ‘‘verdad histórica’’
del asunto en Tamaulipas   

■ Asegura la dependencia
que los militares repelieron
agresión de los jóvenes

■ Ayer se localizaron 22 cadáveres más en la mina de Taxco

Suman 77 los
cuerpos hallados
en la narcofosa

■ 2a

■ 14JESÚS ARANDA

Molinar cabildeó
su caso con
ministros de la
Suprema Corte 
■ Lo hizo un día antes de
que se planteara dictamen
sobre la guardería ABC     

■ Trasciende que el
funcionario buscó armar
una estrategia de defensa    

IP: antes que
elevar impuestos
se debe revisar
el esquema fiscal
■ Canacintra: 80% del
gasto va a renglones ajenos
al crecimiento económico

■ 21

La CFE sólo
ha contratado a
369 liquidados
de Luz y Fuerza
■ Se han ‘‘acercado’’ más
de 14 mil electricistas,
dice el titular de Trabajo     

■ Casi 7 mil no cubrieron
el perfil; el resto sigue en
‘‘evaluación’’, informa        
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Las autoridades federales deben evitarlo, porque las investigaciones tienen sus tiempos 

Consejeros del IFE piden no contaminar procesos electorales 
con pesquisas judiciales 
ALONSO URRUTIA 
Periódico La Jornada 
Lunes 7 de junio de 2010, p. 12 

Ante la aparición de casos donde se vincula al crimen organizado con procesos electorales, atajar su crecimiento es 
un asunto de corresponsabilidad entre las autoridades competentes de enfrentar la delincuencia, los organismos 
electorales y, sobre todo, los partidos políticos, por lo que es necesario reforzar acciones para evitar que este nuevo 
fenómeno mine la credibilidad en los comicios, consideraron consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE). 

La coordinación es fundamental para impedir que el sistema político resienta un desgaste innecesario derivado de 
acciones policiacas en medio de procesos electorales, indicaron. Al citar el caso de Quintana Roo, el consejero 
electoral Marco Antonio Baños subrayó que las autoridades federales deberían evitar que se contaminen los 
procesos, porque las investigaciones tienen sus tiempos, y no es admisible que situaciones como éstas se 
generalicen, porque haría intransitables las elecciones del 2012. Coincidente en la necesidad  de no detonar 
investigaciones judiciales en medio de procesos electorales, en la medida de lo posible, Alfredo Figueroa dijo que 
la presencia del crimen organizado tienen impactos importantes sólo a nivel regional. Sin embargo, es 
imprescindible enfrentar el fenómeno de la delincuencia organizada para evitar el desgaste institucional de los 
organismos y procesos electorales. 

Para Arturo Sánchez, los casos recientes representan nuevos retos para la democracia mexicana y han implicado 
algunas acciones institucionales para fortalecer la fiscalización de los partidos y las campañas. Sin embargo, es 
claro que sin la corresponsabilidad de los partidos, difícilmente la autoridad electoral puede enfrentar con eficacia 
este fenómeno. Sánchez destacó que existe la seguridad de que las elecciones son limpias en su organización, pero 
si surgen estos casos, hay que redoblar acciones para garantizar que realmente el voto ciudadano sea el que elija a 
sus gobernantes. Es claro que en ocasiones los tiempos de los procesos judiciales no pueden detenerse en función 
de una coyuntura electoral, pero en la medida de lo posible deberían evitarse casos como el de Quintana Roo. 
Desgraciadamente vivimos en una etapa donde la delincuencia organizada ha alcanzado una mayor presencia y a 
veces esto no es posible hacerlo, añadió. 

Baños recordó que a escala federal se realizaron acciones para blindar las campañas y evitar que el dinero sucio se 
introdujera en el proceso pasado, a pesar de lo cual se dio el caso del medio hermano del gobernador Leonel 
Godoy, quien aunque ganó no pudo tomar posesión por enfrentar un proceso judicial. Destacó que son casos 
aislados y no un problema generalizado de partidos y candidatos, de ahí la importancia de que el fortalecimiento 
de las acciones en fiscalización se acompañe de una mayor coordinación con autoridades judiciales. 

El IFE, dijo, ataca el posible flujo de recursos ilícitos en las campañas, pero hay que reflexionar acerca de la 
posibilidad de que las autoridades judiciales tengan mayor coordinación para que no haya, en lo posible, 
afectaciones a los procesos electorales y un desgaste innecesario. 
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Cuestiona Eviel Pérez caravana a Copala 

Calderón busca reventar elección en Oaxaca: PRI 

El Ejecutivo sabe que desde esa entidad se construirá el triunfo en 2012, dice el candidato 

ENRIQUE MÉNDEZ 
Enviado 
Periódico La Jornada 
Lunes 7 de junio de 2010, p. 30 

Oaxaca, Oax., 6 de junio. El activismo del presidente Felipe Calderón Hinojosa en favor de la alianza opositora 
revela que su gobierno y el Partido Acción Nacional (PAN) buscan una confrontación que reviente la elección del 4 
de julio, afirmó el candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la gubernatura, Eviel Pérez Magaña. 

Saben de su desplome, pero no vamos a hacernos las víctimas. Se instruyó a todo el equipo mantener una 
campaña limpia, que evite cualquier impugnación poselectoral, afirmó. 

En entrevista también consideró inadecuado que, en plena campaña, se lleve a cabo una nueva caravana a San 
Juan Copala, e incluso atribuyó la presencia de legisladores del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 
encabezados por Alejandro Encinas, a un activismo que busca “abusar del sentimiento de nuestros hermanos de 
esa región. Es su estrategia electoral, pero no les resultará. 

“Qué bueno que vengan a tratar de resolver un problema de límites de tierras de más de 180 años, pero 
sorprendentemente lo quieren solucionar en época de elecciones. 

“Se amparan en que ya pidieron permiso, cuando en la ocasión anterior no avisaron a Gobernación, al gobierno 
del estado ni al municipal. 

Vienen a descubrir el hilo negro y a respaldar a personajes que tuvieron su oportunidad en la época de Diódoro 
Carrasco y sólo confrontaron. Hay oaxaqueños encarcelados desde la época del ex gobernador. Nosotros vamos a 
construir una nueva relación con los oaxaqueños, pero no con personajes del pasado. 

–Sin embargo, ahora han solicitado protección. ¿Otra agresión contra la caravana se traduciría en un revés para la 
campaña? 

–Estoy seguro de que las cosas serán para bien. Y lo que sea para bien, bienvenido a Oaxaca. 

Lo malo son los tiempos. Ahora resulta que ya les preocupó un conflicto de muchos años. Qué casualidad, porque 
Calderón no ha venido a la capital de Oaxaca desde que una mujer le hizo comentarios y él se levantó y se fue. 
Dicen que el señor es de mecha corta, pero en Oaxaca los de mecha corta no sólo no tienen valor, sino que han sido 
ineficientes. Y él no ha venido a dar la cara por los oaxaqueños. 



 
LUNES 07 DE JUNIO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
3 

–¿Les preocupa que el PAN quiera ganar la elección en los tribunales electorales? 

–Ellos saben que no van a ganar, y su estrategia es descalificar, generar confrontación. Nosotros tenemos 
capacitación permanente para preparar una defensa jurídica que garantice el triunfo, y no tenemos preocupación 
en ese sentido. 

Estamos preparados para ganar, pero para ellos dejó de ser importante el 4 de julio y alientan una confusión, pero 
no vamos a caer en la trampa: he exhortado a los colaboradores a conducirse de manera correcta, a hacer una 
campaña limpia, sólo con votos que fortalezcan, y anular así cualquier impugnación. 

–¿Por qué es clave para Calderón ganar Oaxaca? 

–Porque sabe que desde aquí también se construirá el triunfo en 2012 y que el PRI de Oaxaca va a dar la batalla. 

“Muchos de los ahora aliados propiciaron la inestabilidad del estado. No comprendo el odio del ‘presidente 
legítimo’ ni del ‘ilegítimo’ contra Oaxaca, pero sí sabemos de su desánimo y de su interés perverso, pero no 
permitiremos que lo impongan.” 

 

 
Negocia Amalia García cabeza del candidato del PRD en 
Zacatecas: PT 
ALFREDO VALADEZ, CARLOS CAMACHO, ANTONIO HERAS, JAVIER VALDEZ, MARTÍN SÁNCHEZ, CARLOS FIGUEROA Y 

CLAUDIO BAÑUELOS, CORRESPONSALES 
Periódico La Jornada 
Lunes 7 de junio de 2010, p. 30 

La gobernadora de Zacatecas, Amalia García Medina, está negociando con las dirigencias de los partidos 
Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN) la cabeza del candidato perredista a la gubernatura, 
Antonio Mejía Haro, cuya campaña no levanta, dijo la dirigencia estatal del Partido del Trabajo (PT). 

El diputado local petista Guillermo Huízar Carranza dijo que García Medina se reunió la semana pasada con César 
Nava, líder nacional del PAN, y luego con Beatriz Paredes, presidenta del PRI. Está buscando al mejor postor en 
cualquier parte de la geografía política para disfrutar de tranquilidad al dejar el cargo, añadió en conferencia de 
prensa en la capital del estado. 

Olvera rehúye debate con Xóchitl Gálvez 

En Pachuca, Francisco Olvera Ruiz, candidato de la coalición Unidos Contigo a la gubernatura de Hidalgo, 
descartó debatir con su oponente Xóchitl Gálvez Ruiz, de la alianza Hidalgo nos Une. No está en mi estrategia 
debatir con nadie porque me concentro en presentar propuestas viables, dijo en conferencia de prensa. 



 
LUNES 07 DE JUNIO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
4 

En el municipio perredista de Eloxochitlán, las autoridades locales negaron a Olvera permiso para usar el jardín 
principal, y el priísta debió realizar su mitin en una calle estrecha. 

A su vez, Xóchitl Gálvez dijo a una radioemisora local que de ganar los comicios no estarán en su gobierno –
aunque sean sus actuales colaboradores– el presidente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 
Pedro Porras Pérez, ni el ex diputado local y ex líder de ese partido Luciano Cornejo Barrera, sino pura gente 
honesta. 

En Baja California, el presidente del PAN, César Nava, hizo proselitismo con sus candidatos a los ayuntamientos 
de Tijuana, Mexicali, Ensenada, Tecate y Playas de Rosarito, así como al Congreso local. 

Aprendí a hacer campaña bajo el sol, dijo en la capital del estado ante unos 3 mil panistas reunidos en el centro de 
espectáculos Fex. Luego se trasladó a Ensenada, donde lo esperaban 4 mil personas en el parque Revolución, y 
concluyó su recorrido en Tijuana sin acudir a dos actos, al parecer por una falla del vehículo en que se 
transportaba. 

En Culiacán, la coalición formada por PAN, PRD y Convergencia presentó su tercer logotipo ante el Consejo 
Estatal Electoral de Sinaloa, luego que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenó sustituir el 
acrónimo Malova y la figura del corazón, que son el nombre y emblema de la cadena de ferreterías de su candidato 
a la gubernatura, Mario López Valdez. 

En principio la alianza opositora se llamaba Con Malova de Corazón por Sinaloa; luego fue Por el Cambio Ahora 
por Sinaloa, y ahora plantea llamarse simplemente Cambio. 

En Ciudad Madero, el candidato del PRI a la gubernatura de Tamaulipas, Rodolfo Torre Cantú, recibió este sábado 
el respaldo de las cuatro secciones estatales del Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana, 
durante un mitin en el cual le manifestaron su apoyo el líder sindical Carlos Romero Deschamps y el candidato a 
diputado local Esdras Romero. 

El contendiente panista, José Julián Sacramento Garza, prometió meter en cintura a los delincuentes del estado. 
Lo acompañó César Nava, quien aseguró que el PRI ha hecho de las suyas en Yucatán y Veracruz, pero no sucederá 
lo mismo en esta entidad. 

En Aguascalientes Jesús Ortega Martínez, líder nacional del PRD, respaldó la campaña de Nora Ruvalcaba, 
candidata a la gubernatura, y acusó al gobernador panista, Luis Armando Reynoso Femat, de orquestar la 
detención del diputado por Nochistlán, Zacatecas, José Isabel Frías, quien transportaba ropa y calzado cuya 
propiedad no pudo acreditar. 
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La presidenta del PRI realizó una visita a Tapachula, Chiapas 

Exhorta Beatriz Paredes a que la política no divida a las 
familias 
 
Periódico La Jornada 
Lunes 7 de junio de 2010, p. 39 

La presidenta nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Beatriz Paredes Rangel, durante una gira 
proselitista que realizó ayer en Tapachula, Chiapas, hizo un llamado para que la política electoral no divida a las 
familias y a las poblaciones, pues las elecciones pasan y los pueblos se quedan, y queremos que se mantengan 
unidos para vencer sus problemas. Paredes Rangel confió en que el candidato del PRI a la alcaldía de Tapachula, 
Neftalí del Toro, gane la elección el próximo 4 de julio, y afirmó que trabajará en coordinación con las autoridades 
estatales, porque queremos pueblos que puedan seguir avanzado con el trabajo de sus gobernantes. La dirigente 
nacional del tricolor encabezó un evento masivo realizado en el Parque Bicentenario de esta ciudad, al que 
acudieron más de 10 mil personas en apoyo a los candidatos priístas a las presidencias municipales y diputaciones 
locales. En su discurso, Paredes Rangel dijo que como presidenta del CEN del PRI en la era de la reconstrucción, 
del PRI ganador, se siente orgullosa y satisfecha del trabajo que Ezequiel Orduña ha realizado al frente del 
gobierno municipal de Tapachula. 

 

PRI: Calderón insiste en un país virtual 
ENRIQUE MÉNDEZ 

El PRI en la Cámara de Diputados sostuvo que la conducción ineficaz del país por parte del gobierno de Felipe 
Calderón sólo ha provocado estropicios en todos los rubros nacionales: caída de la economía, precarización del 
trabajo, incremento de la criminalidad y de la pobreza, así como un severo deterioro en la gobernabilidad 
democrática. En un documento de análisis para las campañas a gobernador, la bancada priísta 
consideró intolerable que la respuesta a los problemas, desde el gobierno federal del PAN, sea sólo una creciente 
campaña publicitaria. Resaltó que la principal debilidad del partido en el poder es la guerra declarada contra la 
delincuencia organizada. Nadie puede negar que México vive los momentos más violentos, que no se vieron desde 
la Revolución, pero no es aceptable que se acumulen miles de muertos sin que nadie resulte responsable de nada. 
La impunidad se retrata, dijo, en que a un año de la muerte de 49 niños en la guardería ABC no hay un solo 
funcionario cesado o encarcelado, y que jóvenes continúen siendo asesinados en acciones que nunca se aclaran. 

El documento, denominado ¿Para vivir mejor? Los resultados del gobierno, que está siendo presentado por el 
coordinador de los diputados, Francisco Rojas Gutiérrez, en reuniones con los equipos de campaña, sostiene que 
los resultados de casi cuatro años de gobierno de Felipe Calderón son desalentadores, y aún así insiste en 
configurar un país virtual. En el caso de los indicadores económicos, recordó que en los primeros nueve años de 
gobiernos panistas el PIB únicamente ha crecido 1.2 por ciento en promedio, al pasar de 6 por ciento en 2000 a 
4.9 por ciento en 2006. Con Calderón pasó de 3.3 por ciento al negativo menos 6.5 en 2009. El tricolor también 
cuestionó el desorden en el gasto público, lo cual facilita las acciones discrecionales, la ineficacia y, tal vez, la 
corrupción. 
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Envío de cartas a la ciudadanía, parte de la estrategia que se llevará a cabo, señala el PT 

Greg seguirá con su campaña desde prisión, acuerda la 
coalición Todos por Quintana Roo 

Demostraremos que el gobierno federal da salida carcelaria a problemas políticos: Alberto Anaya 

ALMA E. MUÑOZ 
Periódico La Jornada 
Lunes 7 de junio de 2010, p. 11 

Gregorio Sánchez Martínez, quien busca el gobierno de Quintana Roo, y los dirigentes de los partidos que integran 
Diálogo para la Reconstrucción de México (Dia) –PT, PRD y Convergencia– acordaron que desde la cárcel se dará 
continuidad a la campaña electoral del empresario. 

Alberto Anaya, líder nacional del PT, explicó en entrevista que durante la visita que el sábado hizo a su 
abanderado en el Centro Federal de Readaptación Social Noroeste, ubicado en Tepic, Nayarit, éste le expresó que 
está listo para continuar –mediante el envío de cartas a la ciudadanía– y para hacer los llamamientos que sean 
necesarios, como parte de la estrategia electoral que impulsarán, además de mostrarse dispuesto a transparentar 
el origen de sus ingresos. 

El petista reiteró que la izquierda agotará todas las instancias legales para demostrar que el gobierno federal da 
salida carcelaria a problemas políticos. 

Manifestó que la detención del candidato de la coalición Todos por Quintana Roo, el pasado 25 de mayo, debe 
fortalecer a los partidos de Dia en la lucha por frenar la intención gubernamental de regresar a las épocas en que 
se usaba el asesinato político como fórmula para resolver asuntos del poder. 

No puede ser, abundó, que con base en suposiciones se pretendan anular derechos políticos de los ciudadanos, y 
con delitos prefabricados sacarlos de la competencia, como buscan hacerlo, dijo, con el alcalde con licencia del 
municipio quintanarroense de Benito Juárez. 

Alberto Anaya explicó que en tanto todo este asunto no sea cosa juzgada, los derechos políticos de su candidato 
están a salvo. “Por eso, los partidos que integramos Dia vamos a empujar su candidatura, con el reparto volantes y 
todo el material electoral necesario para construir la estructura electoral, con Greg desde la cárcel”, manifestó. 

La dirigencia opositora está convencida de que su abanderado es inocente de los cargos que se le imputan, 
relacionados con presuntos vínculos con el crimen organizado. Confían en que las instancias electorales revertirán 
la decisión del Instituto Electoral de Quintana Roo, el cual acordó dar de baja al empresario como candidato, por 
considerar que incumple los requisitos de elegibilidad, al tener suspendidos sus derechos políticos por orden de un 
juez, además de dar plazo hasta este martes para nombrar a un sustituto. 

 



 
LUNES 07 DE JUNIO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
7 

Es tiempo de ponerse de acuerdo y frenar a la derecha, señala 

Pide Mirón a AMLO y Ebrard definir juntos quién de los 2 
buscará Los Pinos 
ROCÍO GONZÁLEZ 
Periódico La Jornada 
Lunes 7 de junio de 2010, p. 35 

El líder del Movimiento Nacional Organizado Aquí Estamos, Benito Mirón Lince, hizo un llamado a Andrés 
Manuel López Obrador y al jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, a caminar juntos y definir quién 
buscará la candidatura para la Presidencia de la República, pues de lo contrario se corre el riesgo, incluso, de 
perder la ciudad de México. 

En un acto para conmemorar el quinto aniversario de dicha organización, en el que estuvieron como invitados el 
ex perredista René Bejarano y el presidente del PRD capitalino, Manuel Oropeza, señaló que ya es tiempo de 
ponerse de acuerdo y detener el avance de la derecha en el país. 

El Distrito Federal es lo que nos ha permitido mantenernos como una opción nacional, es la joya de la corona y 
como tal debemos defenderlo, cuidando que el cambio de 2012 apunte hacia una izquierda definida y clara en su 
accionar en favor de la mayoría, sin dudas y sin ambigüedades; la derecha esconde sus intenciones, la izquierda 
debe mostrarlas con toda claridad; esta ciudad se lo merece, expresó. 

Acompañado de dirigentes políticos y sociales, Mirón Lince señaló que para 2012 la lucha electoral enlazada con 
un gran movimiento ciudadano y social debe ser prioritaria y merece una oportunidad más. 

Ya no podemos seguir viviendo de la esperanza, la imaginación y la ingenuidad pensando que con ello avanzamos; 
no nos sirven las derrotas honrosas si no somos capaces de transformarlas en victorias reales, refirió. 

Cuestionado sobre la presencia de Bejarano, Mirón Lince aclaró que asistió como cualquier otro líder social, tras 
señalar que la convocatoria a este acto se extendió a las organizaciones más allá de su trayectoria o afinidad al 
PRD. 
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Fue una venganza entre familias, según la Procuraduría estatal 

Caen tres implicados en asesinato de los padres de candidato 
panista en Veracruz 
ANDRÉS TIMOTEO MORALES 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Lunes 7 de junio de 2010, p. 31 

Jalapa, Ver., 6 de junio. La Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) Veracruz dio a conocer la 
detención de tres presuntos implicados en el asesinato de Jorge Luis Herrera González y Angélica Fernández 
Elizondo, padres de Luis Herrera Fernández, candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la alcaldía de Las 
Minas. 

El móvil es una venganza motivada por rencillas entre dos familias del municipio, dijo la procuraduría en un 
comunicado. 

La pareja fue asesinada a balazos y sus cuerpos arrojados a un barranco. 

En fuentes policiacas trascendió que uno de los detenidos es Iván Carvallo Hernández, director de obras públicas 
del municipio de Las Minas y yerno del alcalde Gregorio Caro Alarcón. El otro, Fortino Lozano, es un empleado 
suyo en la misma dependencia local. 

En la indagatoria también está involucrada Patricia Díaz Hidalgo, hija del munícipe y candidata del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) a sucederlo. 

La PGJE informó que decomisó a los detenidos tres armas largas, entre ellas un rifle AK-47, así como una pistola 
calibre nueve milímetros, con las que presume mataron a Herrera, de 46 años, y Fernández,de 37. 

Se busca un cuarto implicado, que podría ser un hermano de Iván Carvallo, según fuentes allegadas al caso. 

El crimen fue denunciado el sábado por el líder nacional panista, César Nava Vázquez, y por el candidato a la 
gubernatura de Veracruz, Miguel Ángel Yunes Linares, quienes responsabilizaron al gobernador Fidel Herrera del 
clima de violencia en el estado. 
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EU, responsable de problemas en el país: Calderón 
DPA 
Periódico La Jornada 
Lunes 7 de junio de 2010, p. 11 

Munich, 6 de junio. El presidente mexicano, Felipe Calderón, asignó a Estados Unidos (EU) la responsabilidad por 
los crecientes problemas de México en la guerra contra el narcotráfico, según información difundida hoy en 
Alemania. Estados Unidos tiene una enorme responsabilidad en los problemas de México, por ser el mayor 
consumidor de drogas del mundo, dijo Calderón en una entrevista que la revista Focus publica en su edición del 
lunes. EU debe controlar la venta de armas, demandó el presidente mexicano. Desde que se legalizó la venta de 
armas de grueso calibre en 2004, el gobierno estadunidense no ha hecho nada contra el contrabando de este tipo 
de pertrechos, entre éstos torpedos y granadas, agregó. En mi opinión, la industria armamentística ejerce 
demasiada influencia en la política de Estados Unidos, sostuvo Calderón. 

 

Astillero 

DD: el día después 

Batallas en el PRI 

Tres precandidatos 

Marginales, PAN y PRD 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

A menos de un mes de las elecciones que definirán la plataforma del 2012 todo es confusión y deformación. Al 
ingrediente de escandaloso falseamiento que han significado las alianzas contra natura entre el PRD y el PAN le 
han seguido otras maniobras y enredos que en esencia mantienen indeciso al electorado respecto al sentido que 
tendrá su voto, preparado el escenario para arreglos de última hora, negociaciones bajo chantaje, intercambios 
mafiosos y alejamiento intencional de la esperanza ciudadana en los mecanismos sabidamente defectuosos pero 
ahora virtualmente escamoteados que forman esa especie en extinción denominada lo electoral. El cantado 
retorno del PRI tiene interrogantes abiertas en algunas entidades, sobre todo en Oaxaca, Sinaloa y Puebla, donde 
los gobernadores actuales enfrentan tal grado de rechazo popular que los votantes parecieran darse por satisfechos 
aunque fuera con la venganza elemental de que el verdugo perfectamente sabido no se alce con relecciones 
virtuales mediante personeros manipulados, aunque los antecedentes y tendencias de los opositores no permitan 
albergar esperanzas de cambio: a fin de cuentas, para mucha gente será ganancia olímpica el que no haya 
continuidad de las pandillas hasta hoy encabezadas por Ulises Ruiz, Jesús Aguilar y Mario Marín. Salvo esos tres 
casos de competencia reñida, y el de Quintana Roo, donde un giro judicial panista de absolución de Greg lo 
convertiría en imparable candidato victimizado, el PRI considera que tiene los comicios ganados.  
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Tanto que dentro del tricolor de lo que se habla ya es del Día Después, es decir, del 5 de julio, cuando el dinosaurio 
siga allí y los aspirantes a dirigir y abanderar a esa maquinaria electoral arrolladora deben pensar más en los 
intereses de sus respectivas candidaturas nacionales que en la unificación forzada por las circunstancias en este 
tramo electoral en entidades. 

Tres son los precandidatos reales del PRI, aparentemente en este orden en cuanto a intención colectiva de voto: 
Enrique Peña Nieto, Manlio Fabio Beltrones y Beatriz Paredes. El puntero es, como lo saben hasta las cajas 
registradoras de Televisa, el gobernador del estado de México, a quien pareciera que el escándalo del caso Paulette 
ya se le comienza a resbalar y, según suponen en sus oficinas de estrategia, en cuanto vengan peores episodios, 
pertenecientes a otros actores políticos, sobre todo del calderonismo, habrá de desaparecer o ser vagamente 
recordado. Pero no es solamente la historieta de Interlomas el expediente que puede abrir paso a quienes hoy 
marchan en alejado segundo lugar, Beltrones o Paredes, sino una serie de hechos oscuros o mal manejados del 
gobierno del estado de México (los que, debidamente filtrados, irían minando el pedestal electrónico del 
mandatario cuyo distintivo es el copete) y la prevista reyerta por definiciones priístas en las cámaras legislativas, 
en sus apoyos y rechazos, por ejemplo, de periodos extraordinarios de sesiones en San Lázaro y del contenido de 
las iniciativas que tanto interesan al calderonismo, particularmente la relacionada con la Ley de Seguridad 
Nacional y las precisiones respecto al trabajo de los militares en las tareas políticas y sociales que les va 
adjudicando ese omiso e irresponsable poder civil felipista. Si a pesar de los aires bélicos que soplan sobre la 
pradera de tres colores son capaces los priístas de mantenerse unidos, y repartirse adelantadamente el botín de 
2012, poco ofrecen en esos términos de eficacia y unidad sus opositores: en el PAN ni siquiera atinan a tener un 
candidato oficial más o menos definido (como si eso fuera precisamente lo que FC desearía: no tener ni siquiera 
una propuesta firme a la sucesión, acaso porque no se contempla esa necesidad). A la flaquísima caballada de color 
blanco y azul apenas se ha sumado Josefina Vázquez Mota, la actual coordinadora de los diputados panistas que 
ha ido haciendo carrera y sumando cargos primero con el narcisista Fox y ahora con el desconfiado Calderón, que 
no perdona a nadie el moverse y buscar reflectores si no es bajo su empañada y reductora supervisión. La ex 
secretaria de Educación dice estar estudiando la posibilidad de lanzarse por la candidatura 2012 mientras Felipe 
parece acariciar las hipótesis de trabajo apellidadas Alonso Lujambio, Javier Lozano e incluso Ernesto Cordero. 

Del lado de la izquierda sólo aparecen López Obrador, Ebrard y, aunque a él no es posible adscribirlo ni con 
requerimientos mínimos en un flanco izquierdista, Juan Ramón de la Fuente, trabajosamente empujado por una 
idea de candidato ciudadano que promueven algunos segmentos, sobre todo los abiertamente identificados con la 
UNAM. AMLO, como es sabido, no descansa recorriendo el país, organizando sus bases sociales y promoviendo 
una candidatura, cuando menos por el lado del PT, que tendrá su lanzamiento ideológico en el teatro Metropólitan 
en la anunciada presentación de un libro, y la masiva en el mitin en el Zócalo que se ha anunciado para julio. 
Ebrard también recorre el país pero en una línea política envenenada: el apoyo a las candidaturas perreánicas, 
pues él pretende ser postulado por la ortodoxia perredista, hoy dominada por los Chuchos, y sus expectativas de 
asunción dependen en realidad del grado de declive que pueda tener su ex jefe administrativo tabasqueño. En ese 
batidillo intencional, lo mismo Amalia García parece predispuesta a reconocer la pérdida de Zacatecas ante el PRI 
que cuadros panistas renunciantes acaban por apoyar a aspirantes priístas, como en los casos de Gerardo Buganza 
con Duarte en Veracruz y de Pablo Arnaud con Eviel Pérez Magaña en Oaxaca. A elecciones revueltas, ganancias 
de pescadores. Y, mientras la Corte ha programado el debate y resolución sobre castigos a funcionarios por el caso 
ABC para que se den entre los días 14 y 18 del presente mes, en plena euforia futbolera mundial (México jugará 
contra Francia el 17), ¡hasta mañana, con un rechazo creciente a la idea de concentración de poder en García Luna 
mediante policías estatales únicas! Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx • 
http://www.twitter.com/julioastillero 
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Las elecciones como referendo 
ARTURO BALDERAS RODRÍGUEZ 

Se insiste en que las próximas elecciones de noviembre, en las que se renovará la Cámara de Representantes, parte 
del Senado y varias gubernaturas serán un referendo del gobierno del presidente Barack Obama. Hay algunas 
razones para suponer que así será, pero es necesario hacer algunas precisiones. 

El electorado acudirá a las urnas para emitir un juicio sobre la pertinencia del plan de salud, el salvamento del 
sistema financiero y las modificaciones de ley para su regulación, y el rescate de la industria automotriz. En 
síntesis es la economía, cuya secuela más grave son 15 millones de desempleados. Cada una de esas medidas 
fueron necesarias para salvar al país de la virtual quiebra en la que el gobierno anterior lo dejó. A esas calamidades 
se ha sumado en los últimos días el derrame de petróleo en el Golfo de México y la crisis internacional por el 
ataque de los comandos israelíes a un barco turco que transportaba ayuda humanitaria. 

En ese menú, que desborda nuevamente el plato del presidente Obama, hay un ingrediente adicional cuya 
importancia crece conforme pasan los días: la prometida reforma al disfuncional sistema migratorio. De no 
atenderse oportunamente, puede causarle un dolor de cabeza a su administración. En más de una ocasión la 
comunidad de origen latino, particularmente la proveniente de México, ha llamado la atención del presidente para 
que cumpla con su promesa de atender este problema. 

La reforma migratoria se vuelve más urgente como resultado de la aprobación de la ley Arizona a la que la 
comunidad latina ha respondido enérgicamente con un no más agresiones. Por ello un componente del referendo 
del próximo noviembre será la respuesta que los candidatos a los tres niveles de gobierno en disputa den a la 
necesidad de hacer frente esa ley mediante un compromiso con la comunidad de origen latino para resolver el 
problema migratorio. 

Son los candidatos demócratas los que han expresado su decisión por resolver el problema migratorio, incluyendo 
la regularización de quienes carecen de documentos. Los candidatos republicanos, acorde con la tendencia del 
sector más conservador de su partido, han expresado su determinación por endurecer las medidas en contra de los 
12 millones de indocumentados. 

El presidente Obama ha insistido en que necesita sumar algunos votos de los republicanos en el Congreso para 
garantizar la aprobación de la reforma migratoria. La historia reciente enseña que estos últimos regatearán esos 
votos hasta el último momento y, como sucedió con la reforma de salud y la financiera, a fin de cuentas los 
negarán. Si el presidente y el Partido Demócrata quieren tener como aliados a la comunidad latina, deberán dejar 
esa actitud tímida. De lo contrario, sus virtuales aliados podrían corresponder a esa timidez absteniéndose de 
acudir a las urnas. 
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Los anuncios publicitarios 
tienen copadas las calles 
de la Ciudad de México.

Espectaculares, vallas, 
mantas envolventes, 
pantallas luminosas, 
carteleras en puestos de 
periódicos y parabuses, 
publicidad móvil y hasta en 
las estaciones del Metrobús 
abruman a transeúntes y 
automovilistas.

Ciudad 1

d Critican expertos
que estados informan
de manera confusa
e incompleta

Arturo Rivero

El Gobernador de Aguascalientes, 
Armando Reynoso, reporta que 
percibe un sueldo mensual neto 
de 56 mil 715 pesos. Sin embargo, 
recibe un pago adicional al mes 
por 71 mil 163.90 pesos, denomi-
nado “riesgo laboral”... sin justifi-
car la razón.

Y es que en el País es práctica-
mente imposible saber con exac-
titud cuánto gana un Goberna-
dor, cuáles son sus prestaciones 
y comparar sus ingresos con los 
de otros Mandatarios, de acuer-
do con un sondeo realizado por 
Grupo Reforma en los portales 
de Transparencia de las entida-
des federativas.

Otro ejemplo es el de Emilio 
González, de Jalisco.

En la primera quincena de 
marzo, se le hizo un pago por 193 
mil 933.27 pesos, ya con deduccio-
nes, pero 15 días después, y desde 
entonces a la fecha, el pago quin-
cenal ha sido de 55 mil 437 pe-
sos. No se desglosa ni se explica 
el porqué de la variación entre 
los montos. 

La disparidad de la remune-
ración de los Mandatarios estata-
les tampoco tiene una explicación 
que relacione el sueldo con el ta-
maño de las entidades, su pobla-
ción o su peso económico.

Mientras Rodrigo Medina, de 
Nuevo León (uno de los estados 
más industrializadas del País), tie-
ne un sueldo mensual bruto de 

156 mil 624 pesos, Zeferino Torre-
blanca, de Guerrero, reporta 163 
mil 240 pesos mensuales brutos.

Adriana Manríquez, respon-
sable del área en la consultoría 
Aregional.com, asegura que la in-
formación de la remuneración 
de los Gobernadores es confusa 

y que el nivel de desagregación 
de sus ingresos impide conocer 
su monto exacto. 

Los salarios se presentan en 
términos diferentes: brutos, ne-
tos, bases, líquidos, total mensual, 
vigencia anual y hasta con el ru-
bro de “otros”, lo que imposibili-

d Alargará su poder
más allá de su sexenio
al ampliar el periodo
a funcionarios leales

Lorenzo Cárdenas 
Corresponsal

SALTILLO.- Dentro de 18 meses, 
en noviembre de 2011, Humberto 
Moreira dejará la Gubernatura de 
Coahuila, pero no necesariamen-
te entregará el poder.

El Mandatario priista ya ex-
tendió su brazo hacia los siguien-
tes gobiernos estatales al asegu-
rarse el control de organismos 
claves en procuración e imparti-
ción de justicia, derechos huma-
nos y manejo financiero del Esta-
do, pues quedarán al frente de és-
tos personas nombradas por él.

Para ello, el Congreso de 
Coahuila, de mayoría priista, 
aprobó reformas que crean pues-
tos con amplios periodos de vi-
gencia o alargan la permanencia 
de funcionarios leales a Moreira.

Por ejemplo, el viernes, el Go-
bernador nombró a su Secretario 
de Finanzas, Javier Villarreal, titu-

lar del Sistema de Administración 
Tributaria del Estado de Coahui-
la (SATEC), con lo que queda en 
sus manos el control de las polí-
ticas financieras estatales.

En cuanto a justicia, en 2009, 
creó la Fiscalía del Estado, otro or-
ganismo autónomo, la cual quedó 
en manos del Procurador de Mo-
reira, Jesús Torres Charles, quien 
podrá permanecer ocho años con 
opción a ser ratificado.

En 2007, Armando Plata fue 
designado Auditor Superior del 
Estado por un periodo de 
ocho años con posi-
bilidades de ser 
ratificado.

Juan Corona

Javier Covarrubias González, pa-
dre de dos menores supuesta-
mente robados en Tepito –de-
nuncia que derivó en disturbios 
y decenas de detenidos el martes 
pasado–, fue arrestado y acusado 
de haber entregado a sus hijos co-
mo garantía de pago de una deu-
da de 25 mil pesos, informó ayer 
la Procuraduría del DF.

Los menores están desapa-

recidos desde el 18 de mayo, y, en 
los días siguientes, vecinos de Te-
pito hicieron los primeros blo-
queos para protestar por el pre-
sunto plagio.

El inculpado trabajaba en un 
mercado de la zona de Indios Ver-
des, donde conoció a Guadalupe, 
una vendedora de quesadillas que 
le prestó el dinero a cambio de 
que se lo devolviera en noviembre 
de 2009, informó la PGJDF.

 Fernando López, fiscal cen-
tral de Investigaciones para la 
Atención de Niños, Niñas y Ado-
lescentes, dijo que Covarrubias, 
de 20 años, acordó con la mujer 
que, cuando reuniera la cantidad, 
ésta le devolvería a los niños.

Agregó que el detenido acep-
tó frente a su abogado que min-
tió a las autoridades y a los veci-
nos de Tepito por temor a que se 
molestara su esposa.

Sin embargo, al ser presenta-
do ayer ante los medios, Covarru-
bias negó la versión de la Procura-
duría del Distrito Federal.

Hasta el momento, los meno-
res, de uno y 2 años de edad, con-
tinúan desaparecidos.

El martes, la presunta desapa-
rición de niños en Tepito desató 
bloqueos en demanda de mayor 
seguridad y, después, disturbios 
con un saldo de 77 detenidos.

Jesús Guerrero 
Corresponsal

CHILPANCINGO.- Un total de 
77 cuerpos en avanzado estado de 
putrefacción fue sacado por Pro-
tección Civil y peritos forenses 
de la fosa clandestina ubicada en 
el respiradero de la mina La Con-
cha, en Taxco de Alarcón.

“Ya terminamos. Nuestro per-
sonal de Protección Civil revisó 
todo el pozo, y ya no había nin-
gún cuerpo”, dijo la subsecreta-
ria de Protección Civil del Esta-
do, Nubia Sáyago González.

El pozo, de más de 150 me-
tros de profundidad, era presun-
tamente usado por el crimen pa-
ra tirar a sus víctimas.

Según funcionarios del Se-
mefo, muchos de los cadáveres 
tenían pies y manos amarrados y 
los ojos vendados.

En tanto, a 30 kilómetros de 
Cancún, fueron hallados en una 
fosa seis cuerpos sin corazón y 
una Z marcada. 

Laberinto...
Conocer el sueldo de los Mandatarios estatales es complejo.

Gobernador  Sueldo declarado menSual  InGreSoS poco claroS
Aguascalientes  $56,715 (neto)  $ 71,163 por “riesgo laboral”.

Nuevo León  $108,463 (neto)  Percepción “por riesgo”,  
  “jornada ampliada” y “desempeño”.

Tamaulipas  $103,926 a $138,926  No define sueldo exacto.

Guanajuato  $153,048 (brutos)   Gratificación quincenal y ayuda familiar.

ta un comparativo a nivel nacio-
nal, detalla Manríquez. 

Tampoco se conoce qué tipo 
de prestaciones se otorgan ni si 
incluyen otros rubros, como ries-
go laboral, compensación garan-
tizada, prima vacacional o agui-
naldos.

REFORMA pudo constatar 
que hay gobiernos que denomi-
nan el monto de las prestaciones 
como “pagos anuales”, pero sin 
desglosar a qué se refieren, como 
es el caso de Baja California.

Marco Cancino, especialis-
ta en finanzas públicas del Cen-
tro de Investigación para el Desa-
rrollo, explica que es indispensa-
ble que se dé una homologación 
en el mecanismo para determi-
nar el sueldo de los Gobernado-
res y reducir los índices de opaci-
dad y la disparidad en las remu-
neraciones.

Carlos Fuentes, Granados Chapa (13) • Silva-Herzog Márquez, Sergio Sarmiento 
(14) • Juan Enríquez (15) • Oppenheimer (int. 19) • Capitanes (Neg. 3)

d La PGJDF dio a conocer la foto de los dos niños desaparecidos.
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Arrecia en Zacatecas disputa de PRI y PRD 

Llama Mejía a evitar regreso de corrupción tricolor; niega Alonso haber vendido terrenos 

Gerardo Romo 

(7 junio 2010).- Corresponsal 

ZACATECAS.- Los candidatos del PRD y del PRI a la Gubernatura de Zacatecas, Antonio Mejía Haro y Miguel 
Alonso Reyes, respectivamente, se lanzaron descalificaciones luego del debate que sostuvieron el viernes pasado. 
Mejía Haro, aspirante de la alianza PRD-Convergencia, acusó ayer a Alonso Reyes de representar el pasado de 
corrupción de 70 años del PRI, y sostuvo que su principal asesor de campaña es el ex Presidente Carlos Salina de 
Gortari. "Miguel Alonso representa lo peor del PRI. Pone en práctica el estilo mañoso y corrupto de actuar del PRI 
y de su asesor, Salinas de Gortari", acusó el perredista. Aseguró que su adversario priista ha pagado millones de 
pesos para que las encuestas lo favorezcan. "Hemos sido testigos del fraude orquestado por el PRI en todo el País 
con sus encuestas tramposas. Es el PRI de siempre, el que nos sumió en la pobreza y la desesperanza por más de 
setenta años. El PRI de Salinas de Gortari", insistió. 

Mejía Haro dijo que el primer debate confirmó que el priista es incapaz. "El debate del viernes mostró que Miguel 
Alonso es una persona que no tiene la preparación para hacer frente a los grandes retos de nuestro estado; con 
propuestas artificiales, trabajadas por publicistas, y con una reputación dudosa que debe ser investigada", señaló 
el perredista. Mejía replicó la denuncia por presunto daño al erario por 18 millones de pesos, que el aspirante 
panista Cuauhtémoc Calderón hizo en el debate contra Miguel Alonso. "El candidato del PRI debe decirnos a los 
zacatecanos qué hizo con los terrenos de Tahona que vendió ilegalmente. Estamos reuniendo más pruebas sobre el 
caso", señaló. 

Denuncia contra panista 

Alonso Reyes acusó al panista Cuauhtémoc Calderón de hacer el trabajo sucio para favorecer al PRD, y anticipó 
que su partido analiza interponer una denuncia contra Cuauhtémoc Calderón por difamación. "El partido está 
analizando la posibilidad de una denuncia (contra el candidato Cuauhtémoc Calderón). Lo que no han podido 
construir los demás candidatos en confianza, simpatía y ánimo están tratando de hacerlo a través de la 
descalificación y la calumnia. Se trata de una estrategia ruin", agregó. Precisó que la venta de esos terrenos fue 
aprobada por el Cabildo en abril de 2001, y él asumió como Alcalde en septiembre del mismo año. "No se descarta 
que el PAN haya hecho el trabajo sucio para el PRD ni algún tipo de acuerdo entre ambos partidos. Sus 
acusaciones no tienen ningún fundamento". Alonso Reyes consideró que la alianza de los candidatos de PAN y 
PRD en su contra obedece a que encabeza las encuestas rumbo al 4 de julio. 

"Las acciones de los candidatos panista y perredista, de descalificación y campaña negra, denotan desesperación. 
Se ocupan de mí porque somos la candidatura que va a ganar", aseveró. El priista negó tener algún vínculo con el 
ex Presidente Carlos Salinas. Cuauhtémoc Calderón dijo que en el debate cuestionó a sus rivales del PRI y del PRD 
para que la gente sepa quiénes son. Anticipó que interpondrá una denuncia contra Alonso Reyes por la venta de 
los terrenos. "La denuncia la hará el PAN porque la transa es clara. Alonso es un corrupto", aseguró. 
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Rechazan acusación contra 'Greg' 

Raúl Muñoz y Luis Brito 

(7 junio 2010).- Corresponsal 

AGUASCALIENTES.- El presidente del PRD, Jesús Ortega, rechazó ayer las acusaciones contra Gregorio 'Greg' 
Sánchez, por falsedad en declaraciones, que investiga la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal. 
"Hay una denuncia y hay una contrademanda de Greg Sánchez por falsificación de firmas, la demanda es por 
falsificación de firmas, la demanda ante la Procuraduría, esa es la que existe, es una demanda interpuesta por 
Gregorio Sánchez", señaló en conferencia de prensa en Aguascalientes. REFORMA publicó ayer que Alfredo 
Achard Carretero, coordinador de campaña de Sánchez cuando contendió por la Alcaldía de Cancún, declaró el 3 
de junio que el abanderado financió la recta final de su campaña con 10 millones de dólares que le prestó el 
contratista Steve Santander Reyes. 

Ortega argumentó que hay dos peritajes, uno de los cuales señala que las firmas fueron falsificadas, mientras que 
el otro indica que son originales, por lo que habrá de recurrirse a un tercero. Agregó que espera un manejo más 
justo sobre la investigación que lleva la Fiscalía del DF contra Sánchez, candidato del PRD a la gubernatura de 
Quintana Roo, a diferencia de la que integró la PGR. 

Entra Bejarano al quite 

René Bejarano, líder del Movimiento Nacional por la Esperanza, señaló ayer que el proceso penal contra Gregorio 
Sánchez por presuntos vínculos con el narcotráfico tiene fines políticos. "Puede o no haber problemas legales, eso 
lo dirán los jueces, pero de que se ha usado políticamente, sin duda", dijo el ex secretario particular de Andrés 
Manuel López Obrador tras la conmemoración del aniversario del movimiento "Aquí Estamos". 

"Hay quienes plantean que no hay pruebas de lo que se le acusa, hay quienes sí, eso ya lo tendrán que verificar los 
jueces, pero con lo que respecta al uso político, sin duda, porque sabemos cómo se manejan las consignaciones. 
"Faltaba un mes para la elección, si no se hubiera querido generar un asunto político se pudo haber dejado pasar la 
elección y ya", agregó el protagonista de los llamados "videoescándalos". 

 

El venao, el venao... 

(7 junio 2010).- LOS MOCHIS. El candidato del PRI al Gobierno de Sinaloa, Jesús Vizcarra, participó en la 
tradicional Danza del Venado durante un encuentro con indígenas. De ganar la elección del 4 de julio, les prometió 
vivienda, becas y laptops. 
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Declara Moreno Valle $21 millones en bienes 

Sonia Corona 

(7 junio 2010).- Corresponsal 

PUEBLA, Pue.- Al hacer pública su declaración patrimonial, el candidato de la coalición Compromiso por Puebla, 
Rafael Moreno Valle, reportó bienes inmuebles e inversiones bancarias, en el País y en el extranjero, por un total 
de 21 millones 307 mil pesos. Aseguró que desde 1999, cuando ocupó su primer cargo público, sus propiedades 
sólo han crecido en un millón de pesos. "Los ciudadanos están cansados de ver a funcionarios que, como van 
cambiando de puesto, van cambiando de casa, de coche, de estilo de vida y no se puede justificar con los ingresos 
que perciben", dijo. El aspirante a la Gubernatura propuso cambiar la ley para que todos los funcionarios tengan la 
obligación de hacer pública su declaración patrimonial."Hoy, en Puebla la declaración patrimonial se considera 
reservada. Voy a pedir a los candidatos a diputados que, una vez que lleguen al Congreso, cambien la ley para 
hacer que todos los funcionarios tengan la obligación legal de hacer pública su declaración patrimonial", planteó 
Moreno Valle. La semana pasada, el candidato priista a la Gubernatura, Javier López Zavala, declaró que tiene dos 
casas, un terreno y una camioneta por un valor total de 7 millones de pesos. En tanto, el candidato a la Alcaldía de 
Puebla, Eduardo Rivera, informó que sus bienes ascienden a 4 millones 146 mil pesos, y que se han incrementado 
en 433 mil pesos desde que comenzó su carrera política, hace una década. 

 

Busca Oliva mitigar desaire de Reynoso 

Raúl Muñoz 

(7 junio 2010).- Corresponsal 

AGUASCALIENTES.- Ante la ausencia del Gobernador de Aguascalientes, Luis Armando Reynoso, en la campaña 
del panista Martín Orozco, el Mandatario de Guanajuato, Juan Manuel Oliva, acudió ayer en su apoyo. En 2004, 
Reynoso llegó al poder como abanderado del PAN. Sin embargo, durante el sexenio tuvo diferencias con su 
partido, cuando diputados locales panistas amagaron con expulsarlo del partido por obtener el aval del Congreso -
apoyado por el PRI- para endeudarse. Después, al no lograr colocar a su "gallo", Raúl Cuadra, como candidato del 
blanquiazul a la gubernatura, ha sido acusado de apoyar al abanderado del PRI, Carlos Lozano. 

Cuestionado sobre las acusaciones de priistas en el sentido de que está desviando recursos de Guanajuato para la 
campaña de Aguascalientes y que envió grupos de choque para desestabilizar la elección, Oliva señaló ayer que 
quien busca perturbar los comicios del 4 de julio es el tricolor, desde el momento en que querían dejar fuera de la 
contienda a Orozco. "No se crean esos cuentos. ¿Quién está desestabilizando la elección? El PRI, que no quiso que 
Martín se registrara, eso es desestabilizar la elección, negándole derechos políticos y cívicos; dos, un ayuntamiento 
(encabezado por el PRI) que prohíbe la propaganda en el municipio de Aguascalientes cuando por 15 días el 
candidato del PRI tapizó este municipio", dijo. 
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Cuestionado sobre si Reynoso también desestabilizó la elección, luego de que el candidato panista lo acusó de 
aliarse con el abanderado del PRI, Carlos Lozano de la Torre, el Gobernador guanajuatense ni siquiera pronunció 
el nombre de su homólogo. "Yo aquí vengo con este hombre a apoyarlo, aquí estamos, dándole con Martín", 
respondió mientras caminaba al templete. Durante el evento, Oliva, quien le regaló la figura de un gallo azul a 
Orozco, pidió a los asistentes evitar un regreso al pasado con el PRI. Sobre su apoyo, en lugar de tener la 
participación del Mandatario de Aguascalientes en la campaña, Arturo González Estrada, líder estatal del PAN, 
dijo que es un tema que se tratará cuando concluya la elección. 

"Hoy por hoy el tema de Luis Armando debemos hacerlo, de manejarlo de lado, para que no perdamos 
concentración en lo que es importante realmente para el PAN de Aguascalientes, que es la elección del 4 de julio. 
"Los llamados (a Reynoso) estuvieron siendo abiertos oportunamente, desde el arranque de la campaña, no hemos 
obtenido una respuesta favorable", señaló. 

 

 

Ven la paja en ojo ajeno... 

Lev García Flores 

(7 junio 2010).- VERACRUZ.- La dirigencia del PRI en Veracruz criticó la visita que los gobernadores panistas 
de Guanajuato, Jalisco y Morelos hicieron a la entidad el sábado pasado, para asistir a una reunión de diputados 
del blanquiazul. Jorge Carvallo, líder estatal tricolor, cuestionó la "estrategia" de involucrar a las mandatarios en 
las campañas y pidió que se vayan a resolver los problemas de cada una de sus entidades. "En el PRI de Veracruz 
tenemos la suficiente fuerza para ganar las elecciones sin la necesidad de traer a gobernadores. Los veracruzanos 
no necesitamos de ayuda ni de intromisiones para hacer nuestras elecciones", dijo Carvallo, quien no mencionó el 
activismo de los gobernadores del PRI. 
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Un Vistazo 

(7 junio 2010) 

Rechaza Herrera aborto 

Durango.- El candidato del PRI al Gobierno de Durango, Jorge Herrera, expresó su rechazo a los matrimonios del 
mismo sexo y que estas parejas adopter menores. También criticó las leyes que legalizan el aborto. "Estoy a favor 
de la vida porque la vida es un derecho", dijo. 

 
Emmanuel Salazar 

  
  
  

Temen debatir.- Gálvez 

  
Jaltocán.- La aspirante al Gobierno de Hidalgo por la alianza opositora, Xóchitl Gálvez, acusó que su adversario 
priista Francisco Olvera se negó a debatir con ella porque le tiene miedo. "Los ciudadanos tienen derecho de 
conocer y comparar las propuestas de los candidatos", dijo. 

 
Verónica Jiménez 

  
  
  

Ponen lupa a Oaxaca 

  
México.- Para Alianza Cívica, Oaxaca será una de las cuatro entidades prioritarias para los observadores 
electorales -con Hidalgo, Veracruz y Puebla-. Patricia Colchero, integrante de la agrupación, llamó a 
organizaciones ciudadanas a unirse al proyecto de vigilancia. 

 
Érika Hernández 
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Arman red a Dávila en Tlaxcala 

Protestan servidores locales y federales como promotores de candidata panista 

Ana Laura Vásquez 

(7 junio 2010).- Corresponsal 

TLAXCALA.- En la recta final del proceso electoral, el PAN y el Gobierno estatal reforzaron la campaña de Adriana 
Dávila Fernández, candidata a la gubernatura de Tlaxcala. Para ello, acudió a la entidad el senador Gustavo 
Madero, quien ofreció a la candidata panista "el apoyo desde el Senado de la República y de tu amigo el Presidente 
Felipe Calderón Hinojosa". 

"Soy amiga del Presidente", presumió Dávila, abanderada de la coalición PAN-PAC-Panal, mientras Madero dijo 
que es prioridad para el blanquiazul refrendar la gubernatura de Tlaxcala, que actualmente ocupa con el 
Gobernador Héctor Ortiz. 

Para lograrlo, funcionarios de la administración estatal y federal que pasaron a formar parte de una red de 
operadores políticos del PAN durante lo que resta de la campaña electoral. Madero tomó protesta como 
promotores del voto a funcionarios, delegados, diputados locales y federales, así como a alcaldes en funciones. 
Entre los asistentes al mitin estuvieron los secretarios de Desarrollo Económico, Jesús Luévano, y de Salud, 
Constantino Quiroz; los delegados de la Secretaría del Trabajo, Martha Durán; de Economía, Aristarco Cortés, y 
del ISSSTE, Aurora Aguilar, así como el senador Marco Tulio Múnive y el diputado Julián Velázquez. 

En total son 25 mil promotores del voto, entre servidores públicos, candidatos, alcaldes, legisladores, estudiantes 
de la UAT y ciudadanos, quienes tienen como meta reunir 250 mil votos el próximo 4 de julio. 

"Yo les pido, amigos y amigas, en esta segunda etapa y última recta de la campaña, que inviten 10 amigos más por 
cada uno, para llegar a los 250 mil votos, que sólo esta estructura es capaz de tener", pidió la candidata de la 
alianza "Por el progreso de Tlaxcala". 

Recomendó a los promotores hacer la promesa de que el PAN generará 10 mil empleos anuales, otorgará 60 mil 
becas a estudiantes y creará la primera ciudad agroindustrial. 

La candidata panista agradeció al Gobernador Héctor Ortiz el "préstamo" de su liderazgo político para alcanzar su 
objetivo de ganar la gubernatura. 

"Quiero agradecer la generosidad de muchos que durante mucho tiempo han construido liderazgos sólidos, firmes, 
fuertes y que hoy ese liderazgo lo ponen a la disposición del bienestar de Tlaxcala, muchas gracias, licenciado 
Héctor Israel Ortiz Ortiz". Dávila confió en que su triunfo será transparente, y llamó a los tlaxcaltecas a no votar 
por el PRI pues, dijo, el candidato del tricolor, Mariano González Zarur, no tiene calidad moral, porque no ha sido 
solidario con los suyos y menos lo será con el resto de la ciudadanía de la entidad. 
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Alista PRI vigilancia 

Ana Laura Vásquez 

(7 junio 2010).- TLAXCALA.- Ante una posible elección de Estado, el PRI está listo para vigilar las urnas el 
próximo 4 de julio, advirtió ayer Mariano González Zarur, candidato de la coalición PRI-PVEM a la gubernatura 
de Tlaxcala. "Estamos en la recta final de la campaña y hay gente que está trabajando en todo, en la defensa 
jurídica del voto, y en todo lo anormal de las elecciones".  

Durante sus actividades de campaña, el priista llamó a los electores a vigilar las urnas, porque, señaló, sus 
contrincantes tienen la maña de hacer "travesuras" para comprar votos. "Y la ciudadanía por voto propio debe 
decidir a sus gobernantes, no a través de la prostitución de programas sociales", dijo el priista. 

 

 

 

Señala Obispo sombra de fraude 

Emmanuel Salazar 

(7 junio 2010).- DURANGO.- El Obispo auxiliar de la Arquidiócesis de Durango, Enrique Sánchez, cuestionó 
ayer la credibilidad de los comicios del 4 de julio. 

"¿Nuestra democracia garantiza unas elecciones libres? ¿Se respetará la voluntad del pueblo? Aún se siente y se 
escucha el fantasma de elecciones pasadas: ¡Fraude electoral! ¡Se inflaron las urnas! ¡Se cayó el sistema! Dicen que 
esto ya no es posible, sin embargo, hay más posibilidades de ello. 

"Hoy existen instituciones que deben velar porque se respete la voluntad de los votantes. Pero también existen 
argumentos para poder pensar en un fraude a través del sistema electrónico. En el mundo cibernético todo se 
puede", afirmó el prelado en la columna Episcopeo, titulada: "¿Quién garantiza que no habrá fraude electoral el 4 
de julio?". 
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Se cubre Moreira la espalda 

Alargará su poder más allá de su sexenio al ampliar el periodo a funcionarios leales 

Lorenzo Cárdenas 

(7 junio 2010).- Corresponsal 

SALTILLO.- Dentro de 18 meses, en noviembre de 2011, Humberto Moreira dejará la Gubernatura de Coahuila, 
pero no necesariamente entregará el poder. El Mandatario priista ya extendió su brazo hacia los siguientes 
gobiernos estatales al asegurarse el control de organismos claves en procuración e impartición de justicia, 
derechos humanos y manejo financiero del Estado, pues quedarán al frente de éstos personas nombradas por él. 
Para ello, el Congreso de Coahuila, de mayoría priista, aprobó reformas que crean puestos con amplios periodos de 
vigencia o alargan la permanencia de funcionarios leales a Moreira. 

Por ejemplo, el viernes, el Gobernador nombró a su Secretario de Finanzas, Javier Villarreal, titular del Sistema de 
Administración Tributaria del Estado de Coahuila (SATEC), con lo que queda en sus manos el control de las 
políticas financieras estatales. En cuanto a justicia, en 2009, creó la Fiscalía del Estado, otro organismo autónomo, 
la cual quedó en manos del Procurador de Moreira, Jesús Torres Charles, quien podrá permanecer ocho años con 
opción a ser ratificado. En 2007, Armando Plata fue designado Auditor Superior del Estado por un periodo de 
ocho años con posibilidades de ser ratificado. 

Largos tentáculos 

El Gobernador nombró a funcionarios transexenales. 

  Hasta 

Titular del SATEC  2022 

Fiscal general  2017* 

Auditor Superior  2015* 

Magistrados del TSJE 2020 y 2022 

Magistrados electorales 2018 

Ombudsman  2015* 

 
*Pueden ser ratificados. 
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Reprueba AN afán de control de Moreira 

 
Afirman que priista pretende fortalecer estructura política rumbo a elecciones 

Lorenzo Cárdenas 

(7 junio 2010).- Corresponsal 

SALTILLO.- Para la dirigencia estatal del PAN, la designación de Javier Villarreal Hernández al frente del Sistema 
de Administración Tributaria del Estado de Coahuila (SATEC), demuestra el afán del Gobernador priista 
Humberto Moreira por crear un proyecto transexenal. Javier Cavazos Gómez, secretario general del Comité 
Directivo Estatal albiazul, opinó que el Gobernador busca posicionar a sus allegados en lugares que le permitirán 
tener control más allá de su propia Administración. "Esto se explica con la visión transexenal que hemos 
observado en otros puestos", comentó el líder panista, "fue el caso también del Fiscal General, que fue contratado 
para ocupar una posición y el Congreso sale con un nuevo periodo que está rebasando su periodo constitucional", 
cuestionó. 
 
"Esta es una actitud sistemática que acostumbra el Gobernador de colocar a sus cuates en posiciones relevantes 
para permanecer más allá de su periodo constitucional, una visión transexenal que está fomentando un proyecto 
político a futuro". El Gobernador anunció el sábado en Monclova la designación de Villarreal, actual Secretario de 
Finanzas, como titular del Sistema de Administración Tributaria, dependencia que tendrá el control de la política 
económica, de los fideicomisos estatales, el registro público de la propiedad, la regularización de la tenencia de la 
tierra y otras tareas. 

Además, el futuro Secretario Ejecutivo del SATEC permanecerá 12 años en su cargo, por lo que se mantendrá 
durante el resto del mandato de Humberto Moreira, que concluye el 30 de noviembre de 2011, todo el sexenio 
próximo y los primeros cuatro años de la administración estatal que entrará en funciones el 1 de diciembre de 
2017. Cavazos expresó que si hay urgencia por echar a andar el SATEC, el Gobernador debió respetar las formas y 
enviar la propuesta al Congreso que designará al titular del organismo autónomo. 

"Observamos un sentido de urgencia para colocar a personas allegadas a Moreira y en este caso lamento que se 
pase por el arco una legislación correcta, para determinar los mecanismos y procedimientos que tendrá la nueva 
entidad estatal", indicó. Agregó que Moreira está preparando el camino para el próximo año, cuando se renovará 
la Gubernatura, por lo que desde ahora coloca sus piezas estratégicas con el fin de fortalecer la estructura priista. 
La propuesta de Moreira debe ser avalada por el Congreso, lo cual no representará dificultad alguna, toda vez que 
el legislativo es dominado por el PRI. El 20 de abril, el Congreso autorizó la Ley del Sistema de Administración 
Tributaria del Estado de Coahuila, que da pie a un nuevo organismo autónomo, cuya principal función será la de 
diseñar las políticas económicas del Estado y la recaudación de los impuestos estatales. 

Pero tendrá a su cargo las funciones catastrales, las políticas de estadística y el control de fideicomisos, entre otros. 
Además asumirá el control del Registro Público de la Propiedad, la Comisión Estatal de Regulación de la Tenencia 
de la Tierra Urbana de Coahuila (CERTTUC), la Subsecretaría de Finanzas y la Recaudación de Rentas. 
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PREOCUPA A IP 

Las amplias facultades del SATEC han comenzado a preocupar a representantes de la iniciativa privada. Para 
Héctor Horacio Dávila Rodríguez, ex presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación 
(Canacintra), resulta exagerado el control que el organismo tendrá en la vida pública del Estado. El presidente del 
Centro Empresarial Coahuila Sureste, de Coparmex, Francisco Flores Pineda, señaló que para evitar posibles 
excesos por parte del SATEC, es preciso que haya participación de la ciudadanía en el consejo consultivo del 
organismo. 
 
    
Extiende tentáculos 

El poder del Gobernador Humberto Moreira, quien dejará el cargo el 30 de noviembre del 2011, se reflejará en las 
siguientes administraciones estatales pues impulsó reformas que crean puestos con amplios periodos o prolongan 
la permanencia de servidores públicos. 

 
  
Nombre: Javier Villarreal Hernández 
  
Puesto actual: Secretario de Finanzas, desde 2008. 
 
Experiencia: Fue Subsecretario de Programación y Presupuesto de la Secretaría de Finanzas de 2005 a 2008. 
 
Secretario Ejecutivo del SATEC, permanecería hasta 2022. 
 
  
  
  
Nombre: Jesús Torres Charles 
  
Puesto actual: Fiscal General del Estado desde el 2009. 
 
Permanecerá hasta el 2017 con posibilidades de ser ratificado para un periodo de ocho años. 
 
Experiencia: Fue Procurador General de Justicia del 1 de diciembre de 2005 hasta marzo de 2009 
  
Fue Secretario del Ayuntamiento de Saltillo de 2004 a 2005, durante la administración municipal de Humberto 
Moreira. 
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Nombre: Miguel Arizpe Jiménez 
  
Puesto actual: Presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Coahuila desde 2009. 
 
Permanecerá hasta el 2015 con posibilidad de ser ratificado para un periodo de seis años 
  
Experiencia: Dirigente estatal del PRI de 2004 a 2005. 
 
Diputado federal de 2000 a 2003. 
 
Alcalde de Saltillo de 2004 a 2006. 
 
  
  
  
Nombre: Gregorio Alberto Pérez Mata 
  
Puesto actual: Presidente del Tribunal Superior de Justicia desde el 30 de diciembre de 2005. 
 
Permanecerá en el cargo hasta el 29 de diciembre de 2020. 
 
Experiencia: Subprocurador Ministerial de la Procuraduría General de Justicia del Estado, 1996-1997. 
 
Subprocurador Procesal de la Procuraduría General de Justicia del Estado, 1995 
  
Director General de Averiguaciones 

 

Esconden sueldos los Gobernadores 

Es imposible conocer los ingresos de los Mandatarios. Critican expertos que estados informan de 
manera confusa e incompleta 

Arturo Rivero 

(7 junio 2010).- El Gobernador de Aguascalientes, Armando Reynoso, reporta que percibe un sueldo mensual 
neto de 56 mil 715 pesos. Sin embargo, recibe un pago adicional al mes por 71 mil 163.90 pesos, denominado 
"riesgo laboral"... sin justificar la razón. Y es que en el País es prácticamente imposible saber con exactitud cuánto 
gana un Gobernador, cuáles son sus prestaciones y comparar sus ingresos con los de otros Mandatarios, de 
acuerdo con un sondeo realizado por Grupo Reforma en los portales de Transparencia de las entidades 
federativas. 
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Otro ejemplo es el de Emilio González, de Jalisco. En la primera quincena de marzo, se le hizo un pago por 193 mil 
933.27 pesos, ya con deducciones, pero 15 días después, y desde entonces a la fecha, el pago quincenal ha sido de 
55 mil 437 pesos. No se desglosa ni se explica el porqué de la variación entre los montos. 

La disparidad de la remuneración de los Mandatarios estatales tampoco tiene una explicación que relacione el 
sueldo con el tamaño de las entidades, su población o su peso económico. Mientras Rodrigo Medina, de Nuevo 
León (uno de los estados más industrializadas del País), tiene un sueldo mensual bruto de 156 mil 624 pesos, 
Zeferino Torreblanca, de Guerrero, reporta 163 mil 240 pesos mensuales brutos. Adriana Manríquez, responsable 
del área en la consultoría Aregional.com, asegura que la información de la remuneración de los Gobernadores es 
confusa y que el nivel de desagregación de sus ingresos impide conocer su monto exacto. 

Los salarios se presentan en términos diferentes: brutos, netos, bases, líquidos, total mensual, vigencia anual y 
hasta con el rubro de "otros", lo que imposibilita un comparativo a nivel nacional, detalla Manríquez. Tampoco se 
conoce qué tipo de prestaciones se otorgan ni si incluyen otros rubros, como riesgo laboral, compensación 
garantizada, prima vacacional o aguinaldos. REFORMA pudo constatar que hay gobiernos que denominan el 
monto de las prestaciones como "pagos anuales", pero sin desglosar a qué se refieren, como es el caso de Baja 
California. 
 
Marco Cancino, especialista en finanzas públicas del Centro de Investigación para el Desarrollo, explica que es 
indispensable que se dé una homologación en el mecanismo para determinar el sueldo de los Gobernadores y 
reducir los índices de opacidad y la disparidad en las remuneraciones. 

  
  
Laberinto... 
 
Conocer el sueldo de los Mandatarios estatales es complejo. 

  

Gobernador  Sueldo declarado mensual Ingresos poco claros 

Aguascalientes $56,715 (neto)  $ 71,163 por "riesgo laboral". 

Nuevo León  $108,463 (neto)  Percepción "por riesgo", "jornada ampliada" y "desempeño". 

Tamaulipas  $103,926 a $138,926  No define sueldo exacto. 

Guanajuato $153,048 (brutos)  Gratificación quincenal y ayuda familiar. 
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Advierten legisladores omisión de Peña Nieto 
Érika Hernández 
 
(7 junio 2010).- Legisladores del PAN y PRD afirmaron que el Gobernador del Estado de México, Enrique Peña 
Nieto, ha permitido que bandas del crimen organizado, como La Familia Michoacana, operen en el Valle de Toluca 
con protección de las corporaciones estatales y municipales. Esto, coincidieron los diputados locales y federales, 
porque pese a tener reportes de la Procuraduría mexiquense sobre el apoyo de elementos de la Agencia de 
Seguridad Estatal (ASE) no ha implementado programas de depuración y existen dudas de los controles de calidad 
a elementos estatales y municipales, por lo que también ha sido omiso. 
 
"El Gobernador está tan ocupado haciendo campaña que no le importa absolutamente nada de lo que sucede en la 
entidad, y muestra de ello es su reciente declaración de que no sabe el nivel de penetración del narco en la entidad, 
y con este reporte no tengo la menos duda de que ASE y la Procuraduría están involucrados", dijo el diputado 
federal del PRD, Rosendo Marín. Gustavo Parra, diputado local del PAN, afirmó que hace meses se creó el Centro 
Estatal de Control de Confianza, sin embargo, dijo, aunque ha sido una demanda de los legisladores, no se ha 
entregado un reporte sobre los exámenes y elementos destituidos, así como los motivos. "Hay insuficiencias 
importantes, omisiones, y mientras la policía estatal se maneje por la Secretaría de Gobierno no habrá nivel 
técnico y profesional, y no nos sorprenderán este tipo de informes, donde se detectan situaciones y no se hace 
nada", indicó. 
 
 
 

Dejan austeridad sólo en promesa Ediles de Jalisco 
 
Los ayuntamientos gobernados por el PRI no tienen planes concretos de ahorro 
Vania Citlalli de Dios, Mariana Jaime, José David Estrada y Gilberto Franco 
(7 junio 2010).- REFORMA / Staff 
  
GUADALAJARA.- Mientras que las políticas de austeridad en los municipios de Guadalajara, Zapopan, Tonalá y 
Tlaquepaque, gobernados por el PRI, están basadas en buenas intenciones, en Tlajomulco, encabezado por el 
PRD, dichas acciones ya están plasmadas en un reglamento. En los cinco ayuntamientos de la zona metropolitana 
de Guadalajara se están previendo medidas como la reducción del salario para funcionarios de primer nivel; no 
pago de telefonía celular, gastos de representación o viajes; restricción en el uso de vehículos oficiales, y limitación 
en el pago de gasolina para vehículos privados. "Tenemos la instrucción del Presidente (Aristóteles Sandoval) de 
poder hacer más cosas con menos dinero", afirmó Francisco Ayón, director general de Administración del 
Ayuntamiento tapatío. En este Municipio no tienen una meta definida de ahorro por austeridad, aunque ésta 
podría girar en torno a los 20 millones de pesos al año. 
 
La apuesta principal de Ayón es economizar en energía eléctrica, que puede generar hasta 180 mil pesos 
mensuales de ahorro, y en el cambio de contrato de servicios de voz y datos, con el que se podría evitar el gasto de 
9 millones en lo que queda del año. En Zapopan, el oficial mayor administrativo, César Lau Yuen, dijo que no 
tienen una meta concreta y que sus principales medidas tienen que ver con ahorro en el servicio de voz y datos, 
cerca de 2.5 millones al año, y otro tanto en arrendamiento de oficinas. "Estamos teniendo un marco de austeridad 
sí, en la gestión, pero también lo principal es una optimización en el uso de los recursos para transformar esta 
Administración en un aparato burocrático más eficiente", expresó. 
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En Tlaquepaque, el Alcalde Miguel Castro espera ahorrar entre 12 y 15 millones de pesos en celulares, gastos de 
representación y uso de vehículos oficiales. Antonio Mateos, Alcalde de Tonalá, reconoció que no tiene un objetivo 
definido y que, aunque sigue en pie la promesa de reducir los sueldos a funcionarios de primer nivel, no la han 
podido cumplir. Hasta el momento, únicamente en Tlajomulco dichas acciones de ahorro, que en el primer año 
alcanzarían los 56 millones de pesos, se plasmaron en un manual que inclusive generaría responsabilidad en 
quienes lo incumplan. Según el nuevo Manual de Austeridad y Ahorro que aprobaron los regidores del Municipio, 
que estará vigente durante la Administración 2010-2012, todos los trabajadores deben limitar el gasto corriente en 
el Ayuntamiento. 
 
 
 

Aprueban plan austero 
Vania Citlalli de Dios 
 
(7 junio 2010).- GUADALAJARA.- En Tlajomulco, los funcionarios tendrán que utilizar la papelería por ambos 
lados, enviar las circulares y oficios por correo electrónico, en lugar de hojas, y utilizar los vehículos oficiales lo 
mínimo indispensable como medidas de austeridad. Según el nuevo Manual de Austeridad y Ahorro, que estará 
vigente durante la Administración que va de 2010 al 2012, las medidas deberán acatarlas todos los trabajadores 
del Municipio, incluidos el Alcalde Enrique Alfaro Ramírez y los regidores. El incumplimiento del Manual de 
Austeridad y Ahorro será considerada como una falta grave, por lo que al servidor público que no acate los 
lineamientos le levantarán un acta administrativa, de acuerdo con las sanciones establecidas en el dictamen. 
 
 
 
 

Juan Ciudadano / SHCP sin cuentas 
Juan Ciudadano 
 
(7 junio 2010).- En ningún otro año nuestra economía se ha encogido tanto como en 2009. 
 
Si en cualquier ciclo económico el Gobierno debe hacer accesibles las cuentas y explicar los resultados de la 
implementación de la política económica, en un año como el pasado esta obligación adquiere una importancia 
adicional. La Cuenta Pública es el documento diseñado para cumplir con este deber de rendir cuentas. Fundar, 
Centro de Análisis e Investigación, hace el análisis de la cuenta pública del 2009 en el documento "La SHCP y la 
rendición de cuentas" y concluye que no hay tal. ¿En qué consistieron -al detalle- los planes anticrisis del Gobierno 
federal?, ¿Por qué no hubo ahorros en gasto corriente?, ¿cómo es que el Gobierno fue incapaz de ejercer recursos 
presupuestados y disponibles para infraestructura? Son preguntas que, en el mejor de los casos, fueron 
respondidas a medias. 
 
La Cuenta Pública 2009 es la comprobación reiterada de que, en materia de transparencia, la Secretaría de 
Hacien- da juega con sus reglas mantenidas a capricho. Andreas Schedler explica el concepto de rendición de 
cuentas como la obligación de "contar números y contar historias". Hacienda se coloca, por sus pistolas, por 
encima de ambas dimensiones del concepto, la informativa y la argumentativa; la transparencia de hechos y la 
transparencia de razones. 
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En el reporte de Fundar, son tres las carencias más relevantes en la explicación de Hacienda sobre lo gastado y no 
gastado: primero, un paquete extraordinario de gasto público sin detalle; además, un programa de infraestructura 
atorado sin porqués ni deslinde de responsabilidades, y finalmente un supuesto ahorro en gasto corriente que no 
fue tal. 
 
La cuenta pública 2009 se limita a enumerar estrategias de los programas anticrisis, "un ejemplo lo encontramos 
en la falta de información puntual, consolidada y de fácil acceso sobre los resultados de la política anticíclica del 
gasto en el Programa para Impulsar el Crecimiento y el Empleo (PRICE) y en el Acuerdo Nacional a favor de la 
Economía y el Empleo", dice Fundar. "La información se limita a una enumeración de las acciones implementadas 
en estos dos programas en la sección Política de Gasto", concluye el documento. 
 
En materia de gasto, no se explica cómo es que a pesar de que el presupuesto de 2009 fue mayor al del año 
anterior en 3.1 por ciento en términos reales, los recursos ejercidos en desarrollo fueron menores a los de 2008 en 
51 mil millones de pesos. 
 
En materia de inversión pública hubo un subejercicio de 21 por ciento. Se dejaron de gastar más de 12 mil millones 
de pesos, no por una decisión deliberada de ahorro, sino por incapacidad de ejercer gasto público fundamental 
para acortar nuestro rezago en infraestructura. Es evidente que Gobierno está amarrado en sus propias reglas, 
pero las mantiene y no da cuentas de ello. 
 
En lo administrativo, el gasto relacionado con la operación del día con día, la administración de las actividades 
inherentes al funcionamiento de las dependencias y entidades, increíblemente mientras todo el País nos 
apretábamos el cinturón en 2009 -y hasta la fecha- aumentó en 6.4 por ciento. 
 
La historia que el Gobierno nos cuenta sobre lo que hizo en 2009 deja mucho qué desear en todos los frentes. 
 
Mientras en el resto del mundo se discuten las decisiones -aciertos y desaciertos- encaminadas a ir superando con 
acciones domésticas esta crisis global; en México la gestión para superar la crisis sigue siendo materia de 
"expertos". 
 
El estudio de Fundar, como cualquiera, seguramente tiene errores, sesgos e imprecisiones; que los señalen las 
autoridades hacendarias. 
 
Lo inaceptable es el silencio. 
 
Lo inadmisible es que sigan mane- jando el patrimonio de todos como si fuera de ellos. 
 
  
juanciudadano@juanciudadano.com 
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Carlos Fuentes / Obama y el joven siglo (1) 
Carlos Fuentes 
 
(7 junio 2010).- El presidente Barack Obama es atacado desde muchos rincones. Es un "socialista" que quiere 
extender un poder sofocante del gobierno. Es un "reaccionario" que limita al poder público y favorece a la empresa 
privada. Es un político "pasivo" al que le haría falta el activismo de Clinton. Es un político "frío" al que le faltaría, 
en cambio, la demagogia populachera de Bush. 
 
En realidad, Obama es un nuevo político para un tiempo nuevo. Esta sencilla verdad es difícil de aceptar en un 
país, los Estados Unidos, acostumbrados a la vieja política de tiempos pasados. 
 
Un poco de historia. 
 
A principios del siglo veinte, dos presidentes, Teodoro Roosevelt y Woodrow Wilson, ejercieron una política 
intervencionista limitada al Caribe y a México. En Europa, tres primos (el Kaiser Guillermo II, el Zar Nicolás II y el 
rey Jorge V), nietos de la reina Victoria, se pelearon por razones diversas. Alemania e Inglaterra (así como 
Francia) tenían colonias de ultramar. Rusia tenía un vasto territorio. El imperio austrohúngaro dominaba los 
Balcanes y la Europa central. El imperio otomano se extendía de los Balcanes a Mesopotamia. ¿Cómo se repartiría, 
a favor de quién, el poder en Europa, Asia y Africa? ¿Qué derechos tendrían los países sometidos a uno o varios de 
estos centros imperiales? 
 
Bastaría una chispa -Sarajevo y el asesinato del archiduque Francisco Fernando- para incendiar a Europa en una 
guerra inútil, en la cual perecieron veintidós millones de seres y otros tantos resultaron heridos, sólo para 
satisfacer las rivalidades entre un pequeño grupo de familias... 
 
La novedad de la guerra es que en 1917 los Estados Unidos, por primera vez en su historia, entraron a combatir en 
un conflicto europeo. El pretexto fue el hundimiento del vapor Lusitania por torpederos alemanes (y, acaso, la 
relación del Kaiser con México y el telegrama Zimmermann ofreciendo la devolución a México de Texas, Nuevo 
México y Arizona). Wilson ejerció, al terminar la guerra, una "diplomacia samaritana", como la llama Daniel 
Boorstin, que culminó en el Tratado de Versalles (1919) que desmembró a los imperios turco y austriaco, expulsó a 
Alemania de sus colonias e impuso al Reich condiciones humillantes: pérdida de territorio, onerosas reparaciones 
bélicas, prohibición de rearmarse. 
 
Del resentimiento nacional contra Versalles surgió el nacional-socialismo de Hitler. El rearme de Alemania y las 
políticas antisemitas y antieslavas del Führer, condujeron a la Segunda Guerra Mundial, esta sí justificada pues se 
trataba de detener un expansionismo totalitario de barbarie incomparable. Los Estados Unidos entraron al 
conflicto después del ataque japonés a Pearl Harbor en 1941 y el presidente Franklin Roosevelt culminó una 
política que, en su dimensión latinoamericana, había renunciado al inter- vencionismo anterior a favor de una 
política de "buena vecindad" que lo mismo se llevaba con el gobierno revolucionario de Lázaro Cárdenas en 
México que con el Frente Popular de Izquierda en Chile que con el corporativismo brasileño de Getulio Vargas. ¿Y 
los dictadores tropicales? 
 
-Somoza es un hijo de puta -dijo Roosevelt- pero es nuestro hijo de puta. 
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La política de buena vecindad fue continuada por el sucesor de Roosevelt, Harry S. Truman, en la post-guerra 
atómica, y fue brutalmente interrumpida por su sucesor, Dwight Eisenhower, derrocando al presidente 
democráticamente electo de Guatemala, Jacobo Arbenz, en nombre de "una gloriosa victoria" para la democracia, 
dijo el canciller Foster Dulles. La era Roosevelt-Truman concluyó, encerrada en el refrigerador de la Guerra Fría. 
Las dictaduras antiguas del Caribe y Centroamérica fueron protegidas. Las nuevas dictaduras (Pinochet, Videla) 
fueron apoyadas. Les bastaba declararse "anticomunistas" para ganar el favor de Washington y la impunidad 
criminal. La revolución cubana había subrayado esta política: el comunismo a las puertas de los Estados Unidos. 
Cayó el gobierno de Goulart en Brasil sospechoso de filo-comunismo. Uruguay, Paraguay, Chile, Argentina 
sucumbieron a regímenes de tortura, asesinato y desaparición de personas. Carter buscó un cambio. Clinton lo 
confirmó: la Guerra Fría había terminado. Pero los Estados Unidos, país maniqueo, necesitaba un enemigo. Hay 
que saber quién es el malo para ser, nosotros, el bueno. El fin de la Guerra Fría privó a Washington del 
contendiente soviético. ¿Dónde estaría ahora el indispensable enemigo? 
 
Los ataques del 11 de Septiembre de 2001 dieron la respuesta. Los Estados Unidos se arrogaron el derecho al 
ataque preventivo. En ausencia de pruebas en contra de Irak, la falacia del "ataque preventivo" quedó 
comprobada. Sadam no tenía armas de destrucción masiva. Bush y Blair engañaron al mundo. Como no había 
armas, se alegó que Sadam conspiraba con terroristas. Como Sadam era, en realidad, enemigo de los terroristas, 
quedó claro que la invasión de Irak fue para beneficiar a las compañías asociadas al vicepresidente Dick Cheney, 
Bechtel-Halliburton. No importaba y la Secretaria de Estado de Bush, Condoleezza Rice, lo dijo en todas sus letras: 
-Los Estados Unidos actúan de acuerdo con sus propios intereses nacionales, no los de una ilusoria comunidad 
internacional. Abu-Ghraib, Guantánamo: la tortura, la detención ilegal, pero también la restricción a los derechos 
de los ciudadanos norteamericanos. "Tómenlo o déjenlo" dijo Bush de su política, "con nosotros o contra nosotros. 
No tiene importancia". 
 
Estas son las políticas que anteceden al Presidente Obama. ¿Qué ofrece éste en su lugar? 
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(7 junio 2010).- TRISTEMENTE Petróleos Mexicanos se está convirtiendo en el ejemplo de que las graaandes 
reformas... en la realidad son muuuy chiquitas. 
 
RESULTA QUE ahora que Pemex necesita más que nunca ser una empresa dinámica, su operación se ve lastrada 
por la burocracia creada en la reforma petrolera del 2008. 
 
AHÍ ESTÁ el caso del consejero profesional Rogelio Gasca, de formación priista, quien de la mano con el 
representante sindical Ricardo Aldana, hace unos días reventaron -así nomás- la sesión extraordinaria del Consejo 
de Administración de Pemex. 
 
¿Y PARA QUÉ? Pues para evitar la discusión de algunos puntos que les parecen incómodos. 
 
EL PRIMERO de esos temas era la conformación de los comités de -¡gulp!- medio ambiente y -¡doble gulp!- 
transparencia, términos sumamente ajenos y lejanos a la tradición en Pemex. 
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EL SEGUNDO de los temas era referente a dos casos de corrupción dentro de la empresa que, por alguna razón, 
los sindicalistas no quieren que se ventilen. 
 
AH, PERO ESO SÍ: la reforma no fue la ideal, sino la posible; y salió con el apoyo de tooodas las fuerzas políticas, 
luego de meses y meses de debates y de foros y de análisis y de discusiones. 
 
SI YA EN la realidad la reforma no sirvió de mucho, ése es problema de la realidad. 
 
  
  
QUIÉN lo iba a decir: la creciente inseguridad se ha convertido en un buen negocio para una empresa mexicana. 
 
DICEN QUE ya hay fila de pedidos en la compañía que fabrica en Nuevo León los vehículos blindados que en 
semanas recientes han mostrado resistir miles de balas y hasta granadazos. 
 
PARA MUESTRA de lo efectivo que es su trabajo, pueden presumir que ya son tres atentados, en poco más de un 
mes, en los que tres funcionarios de alto nivel han salvado su vida gracias a ese blindaje: en Morelia, Durango y el 
municipio nuevoleonés de Escobedo. 
 
Y PARA como están las cosas en el país, todo indica que la empresa de los hermanos Enrique y Marcial Herrera 
seguirá viento en popa... trabajando tres turnos para darse abasto ante la demanda de seguridad extra. 
 
  
  
AYER DOMINGO un hacker se apoderó de la página en internet del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 
México. 
 
DIFÍCILMENTE alguien podría haberse dado cuenta del hackeo, de no haber sido por la música cumbianchera 
que se le agregó al portal. Por lo demás, seguía siendo igual de inútil que todos los días. 
 
  
  
DE VERAS que al señor presidente se le podría decir aquello de: "'Tas viendo y no ves". 
 
PESE A la inseguridad que impera en su gobierno, a que sus propios funcionarios han sido víctimas de la 
delincuencia y a que sus gobernados ya le han dicho que no lo haga, el funcionario se va al Mundial. 
 
CLARO QUE oficialmente no ha dicho nada. Pero todo indica que estará presente en el partido inaugural entre 
Sudáfrica y México, echándole porras al equipo tricolor. 
 
AY, Y LUEGO que no se ande quejando Fernando Larrazábal, el presidente municipal de Monterrey, de que lo 
critican por frívolo. 
 
¿O EN QUIÉN estaban pensando? ¿En Felipe Calderón? No, él no va ir al Mundial. ¿Verdaaad? 




